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先进一球，却被对手后来居上连

入两球逆转，海港队昨晚1比2不敌

北京国安，迎来主场两连败，在积分

榜上也跌落到第四位。联赛前9轮，

海港尽管也拿下了5场胜利，但先是

平申花，又连输成都蓉城、北京国安，

不难看出，在与几支具有争冠实力的

强队交手时，海港队已没有了上赛季

的优势，甚至还处于下风。遇强不

强，如果任由这种局面发展，海港队

想要卫冕恐怕机会不大。

如今的海港队，面临的一大难

题是阵容一直残缺。除了后防线上

蒋光太、王振澳这两大长期伤号，巴

西中锋古斯塔沃也已经连续缺阵，

直接导致球队在前场失去一个重要

支点。加上武磊复出后，还是处于

寻找比赛感觉中，客观而言，球队的

整体仍然没有恢复到最佳。从目前

的首发人员来看，也就联赛中游球

队的配置。

昨晚，首发登场的刘若钒用一

粒进球回报了主帅的信任，但海港

队糟糕的防守给了国安队机会。丢

球后仅仅不到2分钟，他们就利用一

次非常简单的传身后球制造了混乱，

并由法比奥扳回一分。下半场林良

铭的制胜进球，其实也没有太多技术

含量，国安的快速反击，林良铭得球

后在禁区前的一个小变向，就扣过了

右后卫明天，直接爆射得手。

不得不承认，海港队目前的防

守体系还是有不少问题，在前四的

球队中，14粒丢球也是最多的。看

完明天的表现，也难怪有球迷开始

质疑：赛季初一直担任队长的李昂

去哪了？傅欢能不能用？

联赛虽然只进行到第 10 轮，

但第一集团的几支球队已经有了

一定的领先优势，冠军基本上会在

他们之间产生。相比之下，海港队

在与其他几支强队的交手中，完全

没有占到便宜。4月的两场焦点赛

事，平申花、输成都蓉城，而且都是

在主场；5月的第一场比赛，又败

给北京国安，还是在主场。以这样

的相互战绩来看，今年海港打硬仗

的能力特别差，在联赛争冠中已经

处于劣势。

“我们对主场输球这个结果非

常失望。当然，从整场比赛球迷对

球队支持的表现，以及赛后给予球

队的鼓励来看，大家也知道球员拼

尽了所有力量。球队对失球的方式

感到遗憾，我们需要吞下失利的苦

果，好好恢复准备下一场比赛。”赛

后，主帅穆斯卡特脸色阴沉，“我们

领先之后短时间内被扳平，队伍防

守的注意力应该更集中一些，不该

让对手传进来。不过，就像我说的，

我们还要继续总结和努力，希望能

够在后续的比赛中有所改进。”

本报记者 关尹

上海都市频道今天19时30分将转播中超上海申花与成
都蓉城比赛实况。

这支海港队打硬仗“勿来三”
主场遭北京国安逆转

昨天赛前举行了由中国马术

协会、上海市体育局指导，上海市

马术协会与上海久事体育产业发

展（集团）有限公司联合主办的“上

海国际马产业发展对话分享会”，

围绕“上海马产业的融合发展与多

维运营模式”的主题，为中国马产

业的高质量发展注入新动能。

11年逐梦
从零起点到五星级赛事

14年之前，浪琴环球马术冠

军赛创始人兼总裁、团体冠军赛

联合创始人扬·托普斯和团队决

定，在中国选择一个适合推广和

发展马术运动的城市，举办一场

五星级马术赛事。最终，他选择了

上海，“我们对中国有信心，对上海

有信心。”

事实证明，他的决定是正

确的。

2014年，经过 3年筹备，浪琴

环球马术冠军赛首次登陆上海。

对于当时的上海来说，举办国际级

马术赛事，尤其是五星级赛事，无

疑是一次大胆的尝试。办赛之初，

困难重重，最大的难题当属检验检

疫关，中国大陆和欧盟在马匹检疫

标准上的差异，让赛事团队面临巨

大挑战。在中欧双方的共同努力

下，最终将上海比赛区域认定为

“临时非疫区”，并通过严格的隔离

检疫等一系列措施，保障了赛事的

顺利进行。

其次是如何将马匹安全运抵

上海。“尽管我们有 F1的办赛经

验，但运马比运赛车难多了。”上海

久事体育产业发展（集团）有限公

司董事长杨亦斌说。从比利时列

日机场到上海浦东国际机场，每一

个运输环节都必须严格遵循相关

协议。此外，当时马术运动在上海

尚属小众，市场培育也并非易事。

第一届的主题叫“上海之跃”，

杨亦斌解释说：“因为办赛的过程，

就像是跨越了一个个障碍，最终成

功办赛。”

如今，这项赛事已在上海成功

举办 11年。随着时间推移，赛事

品质不断提升，上座率和商业表现

也越来越好。数据显示，目前中国

已有超过 3000家马术俱乐部，在

托普斯看来，这是一个非常惊人的

成果，“一路走来，我为我们取得的

成功感到骄傲”。

地标落成
引领马术市场新风向
有了五星级马术赛事，便诞生

了永久性的马术场馆。2024年，

历经 6年精心打造，上海久事国际

马术中心正式落成启用。这座位

于浦东的世博文化公园南区的永

久性专业马术场馆，在全球一线城

市中独一无二，完全符合国际马联

举办五星级赛事的标准。90×60
米的比赛场地、可容纳 5000多名

观众的观赛席位，让观众能更近距

离感受人马合一的魅力。

华建集团华东建筑设计研究

院有限公司总建筑师范一飞自豪

地说：“在设计和建造过程中，我们

突破传统，打造出这座兼具专业性

和地标性的场馆。”值得一提的是，

中国首个马产业全国建设标准前

不久在北京立项，上海久事国际马

术中心的建设经验有望在全国推

广，助力马产业发展。

在上海自贸区管理委员会世

博管理局副局长沈锋看来，上海久

事国际马术中心的落成，为世博地

区乃至上海市发展马术产业提供

了硬核的基础条件，开启了上海马

术产业引领性发展的新征程，也为

世博地区打造世界级文化集聚区，

增添了浓墨重彩的一笔。她表示：

“以国际赛事为锚点，发展马术产

业，争取形成一个独树一帜、一马

当先的时尚体育产业，这是我们对

马术中心的期待。”

昨天下午举行的两场签约仪

式和一场捐赠仪式，标志着马产

业从规划迈向实践的关键突破。

中国马术巡回赛战略合作备忘录

在现场签署，久事体育与希奥体

育建立合作意向，旨在进一步提

升中国马术赛事的国际影响力。

跨界品牌联动签约仪式举行，久

事体育携手迈巴赫奢侈品、老凤

祥，探索马术运动与高端时尚、经

典珠宝品牌的跨界融合。现场还

举行了“人马一心”公益项目捐赠

仪式，达承慈善专项基金向上海市

体育发展基金会进行捐赠，助力马

术公益事业。

产业升级
擘画马产业新蓝图
上海久事（集团）有限公司副

总裁樊建林表示，当前中国马产业

正迎来历史性机遇窗口，政策红利

的持续释放、消费升级的澎湃动

能、文化赋能的深层需求，都在呼

唤着产业生态的革新重构。

久事国际马术中心的未来，除

了运营赛事，作为马产业的聚集

地，将持续推动马术运动的开展和

马文化的普及，成为马术产业发展

的地标。

上海久事国际马术中心总经理

张嘉恒展开了一份马术产业的规划

蓝图，推出“6+2”战略目标。“2”代
表中国大陆唯一的环球马术冠军

赛，以及自主打造的“上海国际马

文化周”。去年10月首次举办的上

海国际马文化周广受好评，未来将

成为马术中心的常态化项目。“以往

中国马术爱好者需要到欧洲购买，

现在有了马术拍卖，马可以直接到

中国来，所有马匹的流通信息公开，

对于骑手来说是一个特别好的桥

梁。”中国马术运动员庞钦宇说。

“6”大运营项目更是涵盖马产

业多个领域：国际马文化艺术中心

促进马术与文化艺术融合；国际马

术学院致力于培养青少年及专业

骑手；国际马福利、马医疗中心为

马匹健康提供保障；马匹交易中心

有望成为市场新亮点；国际骑士俱

乐部与马文化儿童公园则推动马

术运动和多元文化发展。

“希望更多合作伙伴加入，一

起为中国马术运动发展加油。”张

嘉恒表示，从引进赛事到产业升

级，上海正以实际行动，书写中国

马术产业发展的新篇章。

本报记者 陶邢莹

去年，上海久事国际马术中心正式建成使用；去年5
月举行的2024上海浪琴环球马术冠军赛，迈入下一个
十年的新征程；去年10月，世界顶级马匹拍卖会的“中国
第一拍”，落户在此，中国的马术爱好者终于可以不用踏
出国门，就能品鉴和参与欧洲顶级马术马匹拍卖会。

从无到有，从临时场地到永久场地，在上海马术跃过的11年里，中国马产业的发展，有
了更光明的未来。今天，2025上海浪琴环球马术冠军赛在上海久事国际马术中心开幕，为
观众带来“跃上海，越精彩”的优雅体验。
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■ 上海马术跃过11年
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■ 刘若钒打入一球却依然无法改变海港的颓势 本版图片 记者 李铭珅 摄

■■ 上海久事国际马术中心上海久事国际马术中心


